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É D I T O

Mesdames, Messieurs, Citoyens de la CCRLCM

Le mandat que vous m’avez confié, via les élus 
de chaque commune de notre communauté est 
impératif. Nous nous devons de relever tous les défis 
proposés par une société en constante mutation 
et assurer, du mieux possible, en fonction de nos 
moyens, une évolution sereine et ambitieuse de 
notre territoire tant au niveau économique que 
social.

Pour ce faire, depuis 2020, je me suis appuyé sur 
une gouvernance associant tous les élus de chaque 
commune et les citoyens au travers des structures 
associatives qui, au quotidien, s’engagent pour
le bien commun et l’intérêt général.

Je veux, ici, les remercier, pour leur engagement 
et leur investissement qui produit un travail collectif, 
une coopération entre l’ensemble des forces vives 
de notre communauté qui génère un large consen-
sus... traduit dans nos délibérations du conseil com-
munautaire adoptées pour 99% d’entre elles
à l’unanimité.

Cette démarche, au service de notre communauté, 
a permis une année 2024 riche en innovations, nou-
veautés et projets mais surtout par de nombreuses 
réalisations et par un souci constant d’amélioration 
du service public au bénéfice de notre établisse-
ment rassemblant 54 communes et 34 000 habi-
tants... entre Corbières et Minervois.

Vous trouverez dans votre magazine un échantillon 
du foisonnement d’initiatives et de réalisations sur les 
compétences de votre communauté de communes 
en matière de développement, d’animation, d’éco-
nomie, de formation, de gestion des déchets... avec 
notamment une double page sur l’engagement,
le soutien de notre communauté à la filière agricole, 
dans toutes ses composantes et sa diversité, viticul-
ture, agriculture, élevage... 

Vous découvrirez également deux pages décrivant 
les modalités d’accès à nos réseaux sociaux comme 
Instagram, Linkedin, Panneau Pocket, afin de vous 
tenir informés en direct de toutes nos actions. 

Cette période des fêtes de fin d’année est propice 
aux vœux. Je vous souhaite un Noël plein de dou-
ceur et une année 2025 pleine de dynamisme. Que 
ces fêtes de fin d’année vous apportent joie, paix

et sérénité !

André Hernandez
Président de la Communauté de Communes 
Région Lézignanaise Corbières Minervois
Maire de Canet d’Aude
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L’été 2024 a été, comme à l'accoutumée sur le territoire 
de la CCRLCM, riche en animations et en évènements ! 
Certes, la saison culturelle de l’Espace Culturel
des Corbières se termine entre mai et juin de chaque
année. Néanmoins, la communauté de communes 
n’entend pas laisser l’été se dérouler sans aucune ani-
mation culturelle !

C U L T U R E

RETOUR
SUR Les animations culturelles
et sportives de l’été
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Ainsi, de nombreuses propositions ont été mises à la disposi-
tion du public, avec notamment :

Des séances de cinéma sous les étoiles, en partenariat 
avec l’association Ciném’Aude, qui œuvre à la projection 
de films dans les communes rurales afin de donner à tout 
un chacun la possibilité de profiter du 7ème art.

Des projections de films aux pieds des citadelles du Pays 
Cathare, en partenariat avec le département de l’Aude 
et, de nouveau, Ciném’Aude.

Des spectacles offerts aux communes. La CCRLCM a sou-
haité offrir chaque année un spectacle à 10 communes se 
portant volontaires pour accueillir des artistes, pour diffuser 
la culture au plus près des habitants du territoire !

Et enfin, la fête de l’interco, qui cette année se déroulait 
à Homps, sur les quais, avec un marché des artisans et des 
producteurs, mettant en valeur le savoir-faire et le talent de 
nos producteurs locaux et de nos vignerons du Minervois !
L’été a également été l’occasion de rendre hommage 
à nos sportifs avec une réception organisée à Fabrezan 
durant laquelle André Hernandez et les élus de la CCRLCM 
ont salué l’implication des associations et des clubs, et 
l'engagement des sportifs venus nombreux et nombreuses 
à ce rassemblement !

C U L T U R E
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Le 27 août au matin, André Hernandez, président de la CCRLCM, se 
rendait à Camplong d'Aude à l'invitation de Serge Lépine, maire de 
la commune et des vignerons vinifiant en cave particulière et à la 
cave coopérative. Cette rencontre avait pour but de constater les 
dégâts du terrible épisode de grêle qui s'est abattu sur les Corbières 
le 13 août dernier. Mais surtout les conséquences désastreuses de
la sécheresse qui sévit depuis trois ans notamment sur cette partie 
du territoire communautaire.

Une réunion organisée à la mairie de Camplong a permis aux 
vignerons de décrire la situation qu'ils constatent sur le terrain
et les conséquences que cette sécheresse va avoir sur la pérennité
du vignoble. Cette commune n'a pour l'instant pas été touchée
par l'arrachage alors que la cave coopérative et les vignerons 
indépendants ont tous des marchés avec des productions quali-
tatives adaptées à ce que souhaitent les consommateurs, ce qui 
permet de valoriser les récoltes. Mais, les effets de la sécheresse 
font qu'aujourd'hui le niveau des récoltes a été divisé par deux et 
qu'une grande quantité de ceps sont en train de mourir malgré les 
soins et le travail assidu des vignerons.

André Hernandez a assuré les élus et les vignerons du soutien de
la communauté de communes qui deviendrait le catalyseur d’une 
action qui a débuté en septembre autour de M. le Préfet, M. le 
Sous-Préfet, la DDTM, la Chambre d'Agriculture et les organisations 
syndicales représentatives des vignerons afin de poser le problème
et de proposer des solutions.

Deux jours après, le 29 août, André Hernandez répondait favorable-
ment à l’invitation de Philippe Vergnes, président de la Chambre 
d’Agriculture qui organisait une rencontre devant la cave de Fa-
brezan avec Christian Pouget, préfet de l’Aude, Hélène Sandragné, 

présidente du Conseil Départemental, le sénateur Sébastien Pla,
le député Barthès, Sophie Bonnery, présidente de la MSA et les repré-
sentants des vignerons pour constater les dégâts occasionnés par la 
sécheresse 2023 – 2024 et la grêle lors de l’orage du 13 août dernier.

Il a rappelé à cette occasion en présence de Serge Lépine, maire 
de Camplong et d’Isabelle Géa, maire de Fabrezan, sa demande 
pressante d’organisation d’une table ronde spécifique pour évoquer 
et mettre en œuvre des solutions à base de forages pour pallier les 
effets de la sécheresse.

FRONT COMMUN
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AVEC les agriculteurs
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Cette réunion, tenue le 27 septembre à 
Camplong, a permis à André Hernandez de 
présenter un projet pilote de micro-forage ou 
de retenue collinaire. Il était devant Christian 
Pouget, Préfet de l’Aude, Philippe Vergnes, 
président de la Chambre d’Agriculture, et les 
représentants de la filière viticole. La CCRLCM 
serait, avec l'accord de tous, maitre d'ou-
vrage de ce projet pilote qui pourrait être 
développé et dupliqué ailleurs, en cas de 
succès, afin de satisfaire les besoins en eau 
brute du territoire.

La proposition a été débattue lors du conseil 
communautaire du 9 octobre, après une 
rencontre avec Carole Delga, présidente 
de la Région Occitanie, venue le même jour 
constater les conséquences de la séche-
resse sur les terroirs de Montbrun et Talairan. 
Une délibération a été votée en faveur d’un 
accord de principe pour porter la maîtrise 
d’ouvrage du projet test de micro-forage 
dans la vallée de Ribaute, Camplong d’Aude 
et Fabrezan.

Ce dossier fait partie des priorités de la 
CCRLCM, et il conviendra, compte tenu du 
contexte, de travailler sans relâche, avec 
tous les partenaires, à la concrétisation 
rapide de ce projet, qui doit redonner espoir 
et confiance aux vignerons touchés par ce 
nouveau sinistre qu’est la sécheresse.
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É C O N O M I E

Réunion organisée par Carole Delga,
présidente de la Région Occitanie à Bages le 23 octobre

Visite de Carole Delga, Hélène Sandragné et André Hernandez à Talairan le 9 octobre



Informations et réservations au :

APPELEZ

2
RÉSERVEZ

1 3
VOYAGEZ

2€ le trajet
4€ l’aller retour

Plus d’informations ? 
Scannez ce code

AVEC 
LE TRANSPORT À LA DEMANDE,
SE DÉPLACER, C’EST FACILE !

C
on

ce
pt

io
n 

: R
an

go
on

 –
 R

C
S 

43
40

76
61

8 
– 

C
ré

d
it 

ph
ot

o 
: S

hu
tte

rs
to

ck

0 805 608 100



Vendredi 21 juin 2024, André Hernandez était 
présent à l’inauguration des nouveaux locaux 
de la Mission Locale de l’Ouest Audois, 3 rue 
Jean Vilar à Lézignan-Corbières.

La mission locale se donne pour objectif 
de rapprocher les jeunes de l’emploi en les 
mettant en contact avec les recruteurs et for-
mateurs et en tentant de trouver des solutions 
spécifiques pour tout type de profil et toute 
demande d’orientation et de réorientation 
professionnelle.

Après plusieurs déménagements successifs, 
dont le dernier s’était fait temporairement 
dans le bâtiment de l’Office de Tourisme 
Intercommunal, mis à disposition par la
CCRLCM, la MLOA a enfin pu trouver des 
locaux dans la ZA du Midi.

Le président de la MLOA, Daniel Iché et le 
directeur, Jean-Pierre Munich, ont tous deux 
remercié les partenaires ayant rendu possible 
cette installation : l’Etat, la Région Occitanie, 
le Département de l’Aude et les communes 
via l’Intercommunalité.

La responsable du site de Lézignan-Corbières, 
Serina Bellarbi, a ensuite fait visiter les locaux, 
sur lesquels de nombreux projets sont en 
cours d’étude et de réalisation, comme par 
exemple une Gaming House.

Inauguration
du nouveau siège
de la mission locale
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S E R V I C E  A U  P U B L I C

Chantier en cours pour la future Gaming House



Travaux
EN cours au siège social

S E R V I C E  A U  P U B L I C

André Hernandez, président de la CCRLCM, avait constaté 
que les locaux servant de vestiaires aux employés du service 
Eco-Environnement au siège de l’intercommunalité étaient aus-
si vétustes qu’exigus. Il a alors proposé à ces mêmes employés 
deux options afin de fortement améliorer leurs conditions de 
travail. Le premier choix était une rénovation complète de ces 
locaux, et le second était la construction d’un bâtiment neuf, 
destiné à accueillir des douches et des vestiaires neufs.

Le deuxième choix fut celui plébiscité par les employés, et le 
projet fut lancé. Rapidement, ce qui devait être un aména-
gement pour les employés du service Eco-environnement a 
évolué en espace de repos pour tous les employés de la com-
munauté de communes. En effet, le constat avait été fait que 
le siège manquait cruellement d’équipements destinés
aux pauses repas par exemple.

Ainsi, les travaux du nouveau bâtiment ont débuté au prin-
temps 2024 pour se terminer en fin d'année 2024. Outre des 
vestiaires et des douches aux dernières normes d’hygiène et 
de sécurité, le bâtiment sera équipé d’une petite cuisine et 
d’une salle de repos où tout un chacun pourra s’installer pour la 
pause du midi. Une belle avancée pour le bien-être au travail !
 
En parallèle du nouveau bâtiment, c’est le siège lui-même qui 
a droit à un lifting de bienvenu ! Le bâtiment portait encore 
l’ancien logo de la communauté de communes, et les pein-
tures avaient visiblement souffert du temps et des intempéries.

Il a donc été décidé dans un premier temps de repeindre 
entièrement le bâtiment après avoir retiré les vieilles signalé-
tiques obsolètes, puis de faire apposer la nouvelle signalétique 
respectant la charte graphique de la CCRLCM, mise à jour au 
début du mandat.
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J’adore recevoir
le magazine directement

sur ma tablette,
et vous ?
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ou rendez-vous sur : 
www.ccrlcm.fr/abonnement-journal-en-ligne

ABONNEZ-VOUS
EN SCANNANT CE QR CODE  !

Que vous soyez en voyage, en déplacement 
pour le travail ou bien que vous viviez hors de 
notre communauté de communes, restez informé 
sur toute l’actualité de votre territoire, en vous 
abonnant à la version numérique !
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Le 17 juillet 2024, André Hernandez, président de la 
communauté de communes, inaugurait la nouvelle 
voie de sortie vers l'autoroute des zones d'activité Cau-
mont I et II, en présence de Christian Pouget, Préfet de 
l'Aude, Rémi Récio, Sous-Préfet de l'Aude, Sébastien 
Gasparini, vice-président du Département de l'Aude,
et de chefs d'entreprises implantées sur ces zones.

André Hernandez a souligné la volonté de permettre, à 
travers cette réalisation, un gain de temps considérable 
aux transporteurs qui circulent entre les zones d'activi-
tés et l'autoroute.

En effet, jusqu’à présent, les poids lourds devaient 
emprunter les mêmes voies de circulation que les 
usagers au quotidien, ce qui avait pour effet de leur 
faire perdre un temps considérable, non négligeable 
pour tout entrepreneur, et également de créer des 
conditions de circulation moins optimales pour tous les 
usagers.

Les chefs d'entreprises présents ont également salué la 
construction de cette voie qui va permettre, malgré sa 
construction en simple sens unique, de désengorger les 
voies de circulation dans et autour des zones d'activité.

Une réalisation d'un coût de 144 789,50€ HT, financé à 
60% par la CCRLCM et 40% par l'Etat.

Livraison DE LA BRETELLE 
d’accès des zones Caumont I et II
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e n f a n c e  e t  j e u n e s s e

plantation 
d'arbres 
par les élèves 
du collège 
Rosa parkS  
Interview
d'un professeur
RÉMI BIZOT :
L'objet de ma visite aujourd'hui est de faire le point sur le projet 
de plantation au Collège Rosa Parks et son historique, puis 
de discuter des projets à venir et de leur déroulement sur les 
prochaines années. Lors de ma première venue pour l'inau-
guration, on avait évoqué un projet à long terme avec un suivi 
des élèves jusqu'au lycée.

NICOLAS BARTHÉLEMY :
Oui, pour l'historique du projet, rapidement, il y a aujourd'hui 
des éco-délégués dans les établissements scolaires. Ce sont 
des élèves qui ont été élus par leurs camarades. Au Collège 
Rosa Parks, il y en a au moins un par classe. Ces éco-délégués 
se concentrent sur des problématiques liées à l’environne-
ment et au développement durable. Le Collège Rosa Parks 
est d'ailleurs labellisé par l’Éducation Nationale, reconnaissant 
ainsi son engagement sur ces questions.

RB : Pouvez-vous nous parler de cette labellisation ?

NB : Ce label est attribué par l'État, mais sa gestion est décen-
tralisée au niveau départemental. Les établissements scolaires 
peuvent l'obtenir, comme d'autres labels, par exemple en 
informatique. Forts de cet ancrage institutionnel et en lien 
avec les élèves, nous nous sommes interrogés sur la manière 
de rendre le développement durable concret et visible pour 
les jeunes. C'est ainsi que nous avons eu l'idée de commencer 
des plantations. La première année, nous avons dû faire avec 
des moyens limités.

RB : Et par la suite ?

NB : On a travaillé avec l'ADHCO, l'Association de Développe-
ment des Hautes Corbières, parce que le collège jouxte
le périmètre Natura 2000 de la vallée de l'Orbieu. Et à ce titre,
on a bénéficié d'un accompagnement technique d'un salarié 
de l'ADHCO pour venir, avec les éco-délégués, travailler sur 
l'écologie, la diversité, etc.

RB : Quelles ont été vos actions exactement ?

NB : C'était intéressant, on a tenté de planter des mûriers sau-
vages qu'on avait récupérés dans la nature pour les mettre 
ici. Mais comme souvent, on n'avait pas bien réfléchi. L'été, 
l'établissement est fermé, on n'a pas arrosé, tout est mort. On 
s'est dit que si on répète ça chaque année, les enfants seront 
frustrés, et à terme, on perdra tout.

RB : Quelles solutions avez-vous trouvé pour que cela ne 
se reproduise pas ?

NB : On s'est demandé comment faire autrement. C'est là 
qu'on est entré en contact avec les pépinières de l'Aude 
et Olivier Baron, responsable des pépinières départementales. 
De fil en aiguille, on a aussi rencontré Marjorie Cepeda, de 
la communauté de communes, qui travaillait sur le tri et 
la gestion des déchets. Ensemble, on a réussi à tout organiser, 
et les acteurs ont décidé qu'il fallait agir. Je suis peut-être un 
peu enthousiaste, mais ce projet de plantation est vraiment 
beau. Olivier Baron a montré aux enfants le processus, de la 
graine à la plantation. Pendant environ 7-8 mois, on a travaillé 
avec les services de la communauté de communes, notam-
ment M. Jun et Marjorie Cepeda, ainsi que les services dépar-
tementaux et techniques, et nous, de l'Éducation nationale, 
pour réaliser ce projet. L'année dernière, nous avons planté 
près de 400 arbres et arbustes, en choisissant des essences 
adaptées, avec un vrai souci, surtout de la part d'Olivier Baron, 
de planter sans arrosage.



In
te

r
c

o
’m

a
g

 #
4 

I w
w

w
.c

cr
lc

m
.fr

14 I

e n f a n c e  e t  j e u n e s s e

RB : Pourquoi cette démarche de planter sans arrosage est-
elle si importante pour vous ?

NB : Effectivement c’est très important, car on est dans une 
démarche de recherche-action. Olivier Baron veut montrer 
qu'il est encore possible de planter dans notre région, sans 
arrosage. Mais cela nécessite une grande préparation. C'est 
là qu'interviennent les services techniques de la Communauté 
de Communes, qui ont décompacté et émietté le sol. Ce 
travail d'ingénierie a été essentiel. Sans cela, la plantation 
n'aurait pas été la même.

RB : Comment s'est déroulée la plantation avec les élèves et 
quels ont été les résultats ?

NB : Pendant deux jours, 350 élèves du collège, guidés par les 
éco-délégués, ont planté chacun un arbre. Le résultat final : 
moins de 10% de pertes, surtout dues à une mauvaise planta-
tion ou à des espèces moins résistantes. Olivier Baron estime 
que c’est une réussite. Les plantes ont beaucoup poussé sans 
arrosage, mis à part les 10-11 litres par pied lors de la planta-
tion. À ce jour, on est à moins de 400 mm de précipitations 
à Lézignan. Pour l'anecdote, le broyat utilisé contenait des 
graines de tomates, aubergines, courges qui ont poussé sans 
arrosage, et nous avons récolté en septembre. Cela prouve 
que la préparation du terrain et une bonne réflexion rendent 
le projet viable.

RB : Quels sont vos objectifs pour cette année avec le projet 
de plantation ?

NB : Cette année, nous continuons le projet. Il y a trois axes : 
d'abord, combler les 10% de pertes pour harmoniser les plan-
tations. Ensuite, végétaliser l'entrée avec plus de fleurs, toujours 
sans arrosage. Enfin, planter entre 300 et 400 arbres supplé-
mentaires de l'autre côté du collège, côté rue des Romains, 
en suivant la même logique de préparation du terrain, 
bâchage, paillage, et sans arrosage. Les plantations sont 
prévues pour la semaine prochaine et en octobre-novembre.

RB : Comment voyez-vous l'évolution du projet à long terme, 
notamment pour les élèves ?

NB : À N+2, N+3, et ainsi de suite, l'idée est que les enfants, en 
allant au lycée Ernest Ferroul où ils partagent la cantine, voient 
l'évolution des arbres. Certains arbres mesurent déjà 1,70 m 
après une année. L’objectif d'Olivier Baron est de créer un cocon 
végétal autour du collège Rosa Parks pour lutter contre le 
réchauffement climatique et les températures élevées dans 
les salles orientées au sud, où il fait très chaud.

RB : Ce projet semble avoir un impact fort. Quel soutien avez-
vous reçu des élus ?

NB : Il y a un aspect éducatif, environnemental, et une adaptation 
au changement climatique. Les élus de la communauté de 
communes ont soutenu ce projet car il correspond à leur plan 
climat, axé sur l'adaptabilité. C'est une grande réussite.
Nous sommes vraiment satisfaits, et ce succès a déjà inspiré 
d'autres collèges et départements à envisager des projets 
similaires. À Rosa Parks, nous avons eu l'espace nécessaire 
pour mener cette initiative.

RB : Vous avez mentionné que d'autres collectivités adaptent 
leurs projets selon leur environnement. Pouvez-vous nous 
donner des exemples ?

NB : Effectivement, ce qui est intéressant dans ce projet, c'est 
qu'il inspire d'autres idées. Les services techniques adaptent 
ensuite les plantations en fonction des lieux. Par exemple, à 
Port-la-Nouvelle, à La Nadière, ils réfléchissent à utiliser des 
bacs sur des espaces en hauteur et ont débétonné une partie 
de la cour de récréation. Beaucoup de collectivités suivent 
cette tendance. En fonction du lieu, on fait des choix différents 
pour trouver la solution la plus pertinente. Nous, on avait cet 
espace, mais c'était un espace stérile, sec et presque angoissant 
en été. Avec le projet, on ramène de la biodiversité, donc de 
la vie, par exemple des oiseaux. C’est un très beau projet, que 
l’on espère faire durer dans le temps !



Les flashs infos et les alertes
de notre interco

sont sur 
PanneauPocket

Soyez les premiers informés 
de l’actualité 

de votre intercommunalité
en téléchargeant
PanneauPocket

Disponible gratuitement sur
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Le raid "Latécoère" Aéropostale est reparti le 6 septembre sur 
les traces des pilotes de l'aéropostale, vers l'Afrique.

Cette année encore, les équipages de pilotes de plusieurs pays 
francophones voyagent de Muret à St Louis du Sénégal char-
gés, notamment, de médicaments et de livres pour les écoles 
partenaires sur le parcours (Maroc, Mauritanie, Sénégal).

La Médiathèque Intercommunale Milcom s'est associée encore 
une fois à cette opération en mettant à la disposition de l'asso-

ciation plusieurs centaines d'ouvrages, remis à Bernard Sergent, 
président de l'association Raid Latécoère-Aéropostale.

Dans les cartons, des bandes dessinées, des livres pour enfants 
ainsi que pour les plus grands, des ouvrages éducatifs... une 
grande variété d’ouvrages permettant de pouvoir satisfaire la 
soif de lecture de tous !

Les équipages de retour de leur périple se sont posés le 21 sep-
tembre en France.

Le raid Latecoere 
Aéropostale
EST DE RETOUR !
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Pendant ce voyage de quasi-
ment 2 semaines, les équi-
pages auront effectué de 
nombreuses étapes : 9000 km, 
50 h de vol, deux continents, 
5 pays traversés…

Durant ces escales, les 
pilotes ont notamment été 
à la rencontre des élèves et 
enseignants d’écoles mater-
nelles et primaires, et ont pu 

distribuer les livres et les four-
nitures comme prévu. En plus 
de cela, ce fut l’occasion 
d’échanger et de répondre 
aux nombreuses questions 
des enfants !

A St Louis du Sénégal, 36 en-
fants ont même eu la chance 
d’effectuer un vol, un rêve 
qui se réalise !
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La CCRLCM s’engage toujours plus dans une 
dynamique de réduction des déchets avec 
de nouvelles actions et de nouveaux investis-
sements en 2024.

Dans les déchèteries, un constat a été rapi-
dement fait : les bennes se remplissent vite, et 
le volume utilisé pourrait être grandement op-
timisé. C’est pour cela que la communauté 
de communes a investi dans un compacteur : 
machine permettant de diminuer d’au moins 
50 % le volume utilisé dans une benne par les 
déchets déposés par les usagers ! Ce gain 
de volume permet aux bennes de rester en 
place plus longtemps avant que la nécessité 
de les vider se présente, ce qui optimise gran-
dement les trajets entre les déchèteries et le 
centre de tri. D'où une réduction du nombre 
de camions sur les routes, générant des éco-
nomies substantielles.

Outre cet effet d’optimisation, le compac-
tage a également comme effet de rendre le 
vol dans les déchèteries presque impossible.

G E S T I O N  D E S  D É C H E T S

En parallèle de cet inves-
tissement, la CCRLCM, à 
travers son service Eco-En-
vironnement, continue 
de proposer des actions 
concrètes aux administrés. 
Dorénavant, la commu-
nauté de communes pro-
pose aux personnes inté-
ressées le prêt de broyeurs 
individuels permettant de 
transformer les branchages 
issus de coupes récentes 
en broyat pouvant être 
utilisé dans les composteurs 
ou pour jardiner.

Cette initiative nécessite 
de s’inscrire à une forma-
tion de sécurité obligatoire. 
Pour plus de renseigne-
ments : 04 68 27 03 35 /
tri@ccrlcm.fr

Des actions
concrètes pour optimiser 
la gestion des déchets
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Avant compactage

Après compactage



TRANSFORMONS NOS DÉCHETS
EN RESSOURCES !
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Parce que chaque geste compte, 
on vous dit tout dans notre nouveau guide de collecte des déchets.

Pour toute demande de renseignements :
tri@ccrlcm.fr

Téléchargez-le sur notre site internet
https://www.ccrlcm.fr/kiosque/guide-du-tri

ou bien scannez ce QR code



L’intercommunalité a ouvert deux nou-
velles pages sur Instagram et LinkedIn 
pour renforcer la communication avec 
les citoyens et valoriser notre territoire.
Ce projet, lancé entre 2023 et 2024,
a pour but de promouvoir les activités 
locales, les événements et les initiatives 
régionales.

Instagram, avec son approche visuelle, 
nous permet d’ores et déjà de partager 
les événements et autres moments forts 
de la vie communautaire, nos actualités 
culturelles, des paysages pittoresques, 
et des initiatives locales. Les photos et vi-
déos inspirantes y mettent en avant aussi 
bien les émotions de nos concitoyens 

que la richesse de notre territoire, et fa-
vorisent les échanges entre les habitants. 
Abonnez-vous pour découvrir des images 
de nos paysages, des informations sur 
les événements, des portraits d'acteurs 
locaux et bien plus encore.

Notre page LinkedIn, quant à elle, 
représente un espace dédié aux profes-
sionnels et aux entreprises locales. Cette 
plateforme permet de promouvoir les 
initiatives économiques, de partager 
des opportunités d'emplois et d’établir 
des connexions non seulement entre 
les différents acteurs économiques et 
institutionnels de notre territoire bien sûr, 
mais également avec ceux des régions 

limitrophes. Suivez-nous pour rester infor-
més sur les projets en cours, les offres de 
stages et d'emplois, et les innovations 
locales.

Rejoignez-nous dès maintenant :

Abonnez-vous, interagissez avec nos
publications et partagez vos expériences. 
Ensemble, faisons rayonner notre territoire ! 

En parallèle, l'intercommunalité a éga-
lement édité un guide pédagogique 
dédié au tri et à la collecte des déchets ! 
Ce document a été conçu dans le but 
d’informer, de sensibiliser et d’éduquer 
de manière ludique les citoyens sur les 
bonnes pratiques en matière de ges-
tion des déchets, tout en favorisant une 
démarche éco responsable au sein de 
notre communauté face aux enjeux 
environnementaux actuels.
 
À l’intérieur, chaque page est dédiée 
à un type de déchet avec ses modes 

de tri et de traitement : les emballages 
ménagers recyclables, le verre, les
biodéchets, les ordures ménagères
et le réseau des déchèteries.
Vous y trouverez des informations sur le 
territoire mais aussi des astuces pratiques 
pour réduire les déchets au quotidien, 
leur devenir ainsi que des initiatives
locales pour encourager le recyclage
et la réutilisation.
 
Téléchargez-le dès maintenant !
Il vous suffit de visiter notre site :

         @ccrlcm11

         https://www.linkedin.com/
company/communauté-de-com-
munes-région-lézignanaise-cor-
bières-minervois/

COMMUNICATION
DU TERRITOIRE

UN VENT DE NOUVEAUTÉS

https://www.ccrlcm.fr/kiosque/guide-du-tri
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Nouveau !
Suivez-nous sur
Instagram et Linkedin

Flashez ces QR codes
pour vous abonner
à nos nouvelles pages.



Tout le programme est disponible sur www.ccrlcm.fr

Renseignements : 04 68 27 03 35

6 DÉCEMBRE
      Les Dodos
14h30
Canet d'Aude
Tout public à partir de 6 ans
Tarifs : 21€/16€/8€

7 décembre
Les Dodos
20h
Canet d'Aude
Tout public à partir de 6 ans
Tarifs : 21€/16€/8€

8 DÉCEMBRE
Les Dodos
17h
Canet d'Aude
Tout public à partir de 6 ans
Tarifs : 21€/16€/8€

17 DÉCEMBRE
      Je suis tigre
19h
Espace Culturel de Corbières
Tout public à partir de 6 ans
Tarif : 5€

1
16 JANVIER
Mise en bouche
"FAISONS LE PARI D'ÊTRE HEUREUX"
19h
Espace Culturel de Corbières

24 JANVIER
      Marseille(s)
21h - Complet
Espace Culturel de Corbières
Tout public à partir de 10 ans
Tarifs : 24€/16€/10€

7 FÉVRIER
Diluvienne
19h
Espace Culturel de Corbières
Tout public
Entrée gratuite

7 FÉVRIER
Sarrabastal
21h
Espace Culturel de Corbières
Tout public
Tarifs : 16€/12€/8€

1

2

2

3

3

©Julie Caught

©Marc Ginot

©Guillaume de Smedt

A G E N D A  c u l t u r e l

vos rendez-vous

22 I

In
te

r
c

o
’m

a
g

 #
4 

I w
w

w
.c

cr
lc

m
.fr



Tout le programme est disponible sur www.ccrlcm.fr

Renseignements : 04 68 27 03 35

11 MARS
      Grand pays
21h
Espace Culturel de Corbières
Tout public à partir de 14 ans
Tarifs : 16€/12€/8€

5 AVRIL
À huit clos
20h
Scène Nationale Narbonne
Tout public à partir de 12 ans
Tarifs : 22€/10€

25 AVRIL
Mise en bouche "TOUT OU RIEN
LA LÉGENDE DE NED KELLY"
19h
Ornaisons

15 MAI
"Israel Galvàn, l'accent andalou"
18h
Espace Culturel de Corbières
Tout public
Tarif : 5€

15 MAI
Interseccion (Documentaire)
21h
Espace Culturel de Corbières
Tout public
Tarifs : 16€/12€/8€

5 JUIN
      Piti peta hofen show
19h
Cruscades
Tout public
Tarifs : 5€

6 JUIN
Piti peta hofen show
19h
Vignevieille
Tout public
Tarifs : 5€

15 FÉVRIER
      No mad "Des oiseaux de la nuit"
18h
Talairan
Tout public à partir de 6 ans
Tarif : 5€

16 féVRIER
No mad "Des oiseaux de la nuit"
17h
Roquecourbe-Minervois
Tout public à partir de 6 ans
Tarif : 5€

27 féVRIER
Mise en bouche
"CONNEXE"
19h
Espace Culturel de Corbières

4 MARS
Dans mon salon
21h - Complet
Espace Culturel de Corbières
Tout public
Tarifs : 24€/16€/10€

4

5

6

4 5

6

©Tomas Bozzato

©Eleonora Costa

©Kevin BUY

A G E N D A  c u l t u r e l

vos rendez-vous
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Tourisme
Aménagement 

du territoire

Action sociale 
& Santé

Enfance & Jeunesse

Économie

Services 
au public

Culture

Environnement

Ensemble
construisons

2025
À l’aube de cette nouvelle année 2025,  
je tiens à vous présenter mes vœux les plus chaleureux.  
Que cette année soit placée sous le signe du bien-être 
et de la solidarité au sein de notre belle communauté de communes.

Les nombreuses réalisations et projets menés en 2024 
ont contribué à améliorer votre quotidien tout comme notre 
cadre de vie. C’est grâce à notre engagement collectif 
et aux efforts de la collectivité que nous continuons 
chaque jour à bâtir un territoire dynamique, solidaire et tourné 
vers l’avenir.

Ainsi, j’ai le plaisir de vous adresser, en mon nom personnel,  
au nom de tous les élus et collaborateurs de notre communauté 
de communes,  mes vœux les plus sincères de santé,  
de bonheur et de prospérité.

André Hernandez  
Président de la Communauté de Communes  
Région Lézignanaise Corbières Minervois 
 Maire de Canet d’Aude

Sport & Loisirs
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